

# Un asturiano sin fronteras

«Españoles sin fronteras», de Marino Gómez Santos. Ed. Planeta

Marino Gómez Santos

Como fue el exilio  
de un grupo irrepetible de siete  
intelectuales españoles

## Españoles sin fronteras

Gregorio Marañón  
Claudio Sánchez Albornoz  
Azorín  
Ramón Menéndez Pidal  
José Ortega y Gasset  
Ramón Pérez de Ayala  
Pío Baroja

**A**SI es Marino Gómez Santos, como su título. No conoce fronteras. Como escritor y periodista no tiene límites. Con un estilo ameno y depurado, aborda toda clase de temas, generalmente biográficos. Como ejemplo de su amplia gama de posibilidades, aquí tenemos, recién salido del horno, «Españoles sin fronteras», que constituye un estudio de la vida en el exilio de siete de los grandes escritores de este siglo: Gregorio Marañón, Claudio Sánchez Albornoz, Azorín, Ramón Pérez de Ayala, Pío Baroja, Ramón Menéndez Pidal y José Ortega y Gasset. Gómez Santos no se limita a relatarnos la odisea por tierras extrañas de estos hombres, sino que también hace especial hincapié en la relación, muy estrecha, que hubo entre ellos, mientras duró su exilio. Un libro bien escrito y de gran interés.

PUEBLO 31.V.83.